

黒石商工会議所令和6年度第6回常議員会議事録

開催日時 令和6年11月12日（火）午後1時30分

開催場所 黒石商工会議所 「会頭室」

出席者名 ①会頭

新岡常雄

②副会頭（3名）

条田泰孝 宇野純子 村上照幸

③専務理事

工藤和明

④常議員（6名）

中村公成 工藤英麿 佐藤洵一 花田守正 木村尚政
小山内慎一

⑤監事

渋川 悟

⑥委任状行使者（14名）

工藤秀樹 中村公生 加藤正彦 後藤英輝 葛西利治
鳴海信宏 福士拓弥 宇野正行 佐川伸男 村上慈人
徳田祐之 西谷孝雄 村上拓世 千葉晃大

⑦事務局員

三上昌一 豊巻英知 西沢 弘 小笠原綾子 寺口将太
三上彩音 大平真子

資料 常議員会資料（2ページ）

別添資料 ①各部会・委員会青年部・女性会活動報告について

議事の経過

工藤専務理事 開会宣言。

新岡会頭 本日の議案に関し、皆様の忌憚のないご意見を伺いたいと思っておりますので、ご協力をよろしくお願いします。

工藤専務理事 議長は定款第45条の準用規定により会頭をもってあてる事になっておりますので新岡会頭に議長をお願いいたします。

新岡議長 それでは、規定により議長を務めさせていただきます。みなさまのご協力をいただき、円滑に議事を進めていきたいと思いますので、よろしくお願いし

ます。議案審議に入る前に、本常議員会の成立要件に関して事務局より報告願います。

工藤専務理事 総役議員数 25 名に対し出席者数 11 名、委任状行使者 14 名となり、定款第 45 条の準用規定により本常議員会は成立することをご報告いたします。

新岡議長 議案第 1 号「労働保険事務組合事務処理規約の改正（案）」について上程いたします。事務局より報告願います。

西沢相談課長補佐 配布資料に基づき説明。

佐藤常議員 労働保険事務組合ではどのような業務を行っているのか。

西沢相談課長補佐 雇用保険と労災保険の事務委託を請け負っており、公共職業安定所への手続きや労働保険料算定をしています。

佐藤常議員 会議所内部の人件費高騰による変更と考えてよいのか。

西沢相談課長補佐 労働保険事務組合事務処理規約は昭和 60 年から改定していない。郵送料もかなり値上がりしているが、人件費高騰が一番大きい。

工藤専務理事 業者はどのくらいの価格でやっているのか。

西沢相談課長補佐 社会保険労務士は業務内容も広範囲となり、相場は年間約 10 万円です。

佐藤常議員 小規模事業者は、会議所に委託手数料を払う方が社会保険労務士を利用するより価格を抑えられるというメリットがあると考えて良いのか。会議所に委託しないと、年間約 10 万円の支出になってしまうということなのか。

西沢相談課長補佐 その通りです。もしくは各自の事業所で事務処理をすることになります。

佐藤常議員 指導を通して、独自で事務処理をしていくことは難しいのか。

豊巻相談課長 小規模事業者になればなるほど、労働保険に関する事務処理にまで手が回らないのが現状です。昭和 60 年に開始した当時から、黒石地区労働基準協会の価格に足並みを揃えた価格設定のままでやっておりました。会議所は利益よりも会員サービスを重視してきましたが、郵送料や人件費の高騰など会議所内の持ち出しが増えてきたため、今回の規約改正に至った経緯があります。

工藤常議員 利用している事業者の常時使用労働者数は何名のところが一番多いのか。

西沢相談課長補佐 大半が 1~5 人の常時使用労働者数の事業所になります。一元適用事業所は 9 割、建設業は概ねすべてです。現在当所では 92 件の事務委託を受けており、年間約 72 万円の事務委託手数料収入となっています。今回の改正で、年間約 23 万円の増収となる見込みとなります。

新岡議長 諸ったところ議案第 1 号は全会一致で承認されました。続いて議案第 2 号「黒石商工会議所職員給与規則の一部改正（案）」について上程いたします。事務局より報告願います。

三上事務局長 配布資料に基づき説明。

新岡議長 諸ったところ議案第 2 号は全会一致で承認されました。

続いて報告事項に入ります。報告事項①「各部会・委員会、青年部・女性会活動」について報告願います。

中村常議員・寺口振興課係長・大平相談課主事 別添資料に基づき報告。

新岡議長 その他、常議員の皆様及び事務局から、なにかございませんか。

工藤専務理事 東北経済産業局より大阪・関西万博について周知があります。現在、東北管内商工会議所の申し込みが少ないそうなので、チケット購入を検討されている方はぜひ会議所を通してお申込いただきたい。

佐藤常議員 会議所を通して購入するとお得に購入できるのか。

工藤専務理事 申し訳ございませんが、価格は変更ありません。

佐藤常議員 先日開催された戦略的価格設定セミナーに出席できなかったのだが、どのような内容であったか教えてほしい。

豊巻相談課長 各業種 21 名の参加があった。昨今の仕入価格等の高騰に対し、1 割～3 割程度の価格設定が妥当であるとの内容でした。また今月開催された融資相談会でサポートを受ける事業所もおりました。

佐藤常議員 親事業者から不当なしづ寄せを感じている下請事業者に関して聞きたい。

豊巻相談課長 競合他社の動向を考慮し、1～2 ヶ月前に原材料費やエネルギー費の高騰に伴う生産コストの増加分を製品価格に反映させる旨を事前通知していく必要があるとのことでした。

佐藤常議員 それで成功しているということか。

糸田副会頭 私もそのセミナーに参加した。価格転嫁の理由に、これまでの品質を維持するためと一文を加えることでお客様に逃げられないと話していたのが、大変心に響いた。顧客目線での価格転嫁を丁寧に話して頂き、大変良いセミナーであった。

以上で本日の議案審議・報告事項がすべて終了しました。常議員会を閉会致します。

(午後 2 時 14 分)